

Viernes Santo en San Juan de la Rambla



29 de marzo de 2024

VIERNES SANTO. Este día se conmemora el segundo día del Triduo Pascual, en el que se recuerda la Pasión y Muerte en la Cruz de Jesús de Nazaret.

El Viernes Santo en los templos no se celebra la Eucaristía, en cambio se organiza la Liturgia de la Pasión de Cristo. Los sacerdotes de la iglesia suelen vestirse en este día con ropas rojas, que representan la sangre y la fuerza del Espíritu Santo.

Para la iglesia es un día de luto y penitencia; los fieles religiosos suelen guardar ayuno.

Este día ocurrieron los sucesos más ilustrados de las escrituras bíblicas. Judas Iscariote traicionó a Jesús, y este fue apresado y llevado ante Poncio Pilato, este se da cuenta de que el Hijo de Dios carece de culpa, sin embargo los líderes religiosos y ancianos claman su muerte.

Pilato pone a Jesús y Barrabás ante la multitud y esta desea liberar a Barrabás. Por su parte Pilato resuelve lavarse las manos para eximirse de la responsabilidad de la condena de Cristo.

Jesús es despojado de sus ropas, mientras la multitud le azota y escupe. Durante su camino hacia el lugar llamado Gólgota le pusieron una corona de espinas y le hicieron cargar su propia Cruz. Al llegar a Gólgota, clavaron a Jesús en la Cruz y los situaron al lado de dos ladrones.

A la hora nona (tres de la tarde para los romanos), según las escrituras Jesús expira y muere, el cielo se oscurece y la tierra tiembla. Al llegar la noche José de Arimatea reclama a Poncio Pilato el cuerpo de Jesús; este fue envuelto en un manto y llevado a una cueva sellada con una piedra, de la que más tarde saldría resucitado.

A continuación vamos a publicar lo que decía la prensa a través del diario la Gaceta de Tenerife del Viernes Santo en San Juan de la Rambla del año 1934:

A las ocho de la mañana se irá al Calvario haciéndose el Vía Crucis en cada una de las catorce cruces que se hallan distribuidas en el pueblo. Al llegar la procesión al Calvario predicará el mismo orador Doctoral de la Catedral.

Al regreso a la parroquia empezarán los Oficios del día con el Pasio Cantado. Seguidamente se hará la bendición de la Santa Cruz y luego traerá la Reserva del Monumento, con lo que se termina el Oficio de la mañana.

Después de un breve descanso se irá a la casa de los señores de Oramas y Hernández para acto de traer el Cristo yacente la procesión de la tarde.

El acto de la sacada del Cristo de la predicha casa, es uno de los más emocionantes. La casa aludida se adorna ricamente con palmas y flores desde el patio hasta la sala convertida en capilla ardiente. Esta pieza donde descansa el Sagrado Cristo es una rica urna que se halla toda tapizada de damasco encarnado.

La Banda, situada en el patio de la casa, entona una de las marchas más doloridas, que hace palpar el dolor y angustia todos los corazones. A esta procesión, lo mismo que a la de la tarde, concurre todo el vecindario.

A las cinco, después de las Completas vuelve a ocupar la sagrada cátedra el citado orador que predicará el sermón del Santo Entierro.

Luego la procesión recorrerá las calles del pueblo y a la entrada se depositará en Santo Cristo en el sepulcro.

Por la noche, Tinieblas y sermón de la Soledad de la Virgen que predicará el párroco local.

Seguidamente será la procesión de la Virgen Dolorosa por el interior del Templo.

Este año en el templo parroquial de San Juan Bautista; a las 18:30 horas tiene lugar la celebración de la Pasión del Señor, una vez finalizada tiene lugar la ceremonia del Descendimiento del Señor y posteriormente la procesión Magna en la que saldrán los siguientes pasos:

1º Entrada triunfal de Jesús en Jerusalén.

2º San Juan Evangelista.

3º Jesús Nazareno, acompañado por la Hermandad del Santísimo Sacramento.

4º La Santa Cruz.

5º El Santo Entierro acompañado de la Hermandad del Cristo de los Dolores.

6º Nuestra Señora de los Dolores, acompañada por su Cofradía.

Al llegar a la casa de la familia Toledo Hernández en la calle Antonio Oramas, desde la ventana de dicha vivienda una pareja canta al Señor una saeta a cargo de doña Margarita y don Valentín.

A l finalizar el recorrido y en la iglesia se llevó a cabo la ceremonia de la Sepultura del Señor.

Finalmente a la 11 de la noche tiene lugar la procesión de la Soledad con la imagen de nuestra Señora de los Dolores.



El templo parroquial de San Juan Bautista se encontraba lleno, asistiendo las diferentes Cofradías, Hermandades, autoridades municipales y fieles de todos los barrios del municipio.



Los más pequeños también tienen su participación en la Semana Santa.



Momento del Descendimiento de Jesucristo.



Cristo es transportado a la urna para la posterior procesión.



Encabeza la procesión la imagen de Entrada triunfal de Jesús en Jerusalén.



San Juan Evangelista Presente en todas las procesiones, excepto el Domingo de Resurrección



Hermandades y Cofradías ocupan los primeros bancos del templo



Jesús Nazareno



La Santa Cruz a través de la calle Estrecha.



Las autoridades municipales acompañan la procesión.



El Santo Entierro transportado a hombros por la Hermandad del Cristo de los Dolores.



Con gran solemnidad transcurre la comitiva.



Cierra la procesión la Virgen de Los Dolores.



La Dolorosa, imagen muy querida por el pueblo sanjuanero.



Doña Margarita, desde la ventana de la casa familiar de los Toledo Hernández, se cantó una bonita saeta.



Don Valentín habitual en el evento también dedicó una bella saeta.



La Hermandad del Cristo de los Dolores desciende por la calle Alhóndiga



El Santo Entierro llegando al templo.



La Magdalena y el Sepulcro.



Jesucristo es situado frente al sepulcro.



El sepulcro se abre para ser depositado el Cristo Yacente



Dos miembros de la Hermandad depositan el Cristo en su tumba.



San Juan Evangelista visita el sepulcro.



Una vez informada por San Jua Evangelista la Virgen María visita a su Hijo.



Momento en que Don Vicente Beltrán cierra el sepulcro con un gran golpe, quedando en templo en tinieblas.



Felicitemos al coro parroquial por su buena labor durante la Semana Santa; poniendo música y voz.



Debido al conflicto entre la policía y las autoridades locales, la procesión de la Soledad o del Silencio se desarrolló en la plaza Rosario Oramas.